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加息能平抑物价 也可能调控过度
!

月份
"#$

上涨
%&'(

!国际油价
)*

日创出每
桶

)*%&)'

美元的盘中历史新高!

))

日人民币兑美
元汇率逼近

'&)*

关口"""这三组数据为我国未来
的宏观调控政策选择带来了难度#

是否加息存在争议
国家信息中心经济预测部高级经济师祁京梅接

受记者采访时表示$ 为平抑我国目前强劲的物价上
涨动力$加息变得紧迫#然而考虑到人民币升值速度
不断加快$以及美国加大降息力度$中美利差扩大使
中国可能面临着热钱大幅流入$ 流动性更加过剩的
危险$这样又将与平抑物价的初衷相违背#

招商证券分析师胡鲁滨认为$ 我国应对物价
上涨的根本途径应是控制总需求# 而要控制总需
求$加息不是很好的选择$有可能导致调控过度$

严重可能导致经济滞涨#

%上调存款准备金率&发行央行票等数量型的货
币调控手段更适合目前的经济形势# '胡鲁滨说#

物价上涨压力很大
%估计一季度国际油价还将继续高涨$这给我

国物价上涨带来很大压力#从
!

月份
"#$

数据看$

除了食品价格$ 国际能源原材料价格传导至国内
工业品出厂价格$ 进而成为了推动

"#$

上涨的重
要因素# '长江证券宏观经济分析师李冒余说#

人民币升值幅度加大
对于人民币要不要升值问题$胡鲁滨认为$人

民币升值的预期早已消化$ 热钱大增的空间已经
不大$%在目前通胀压力巨大的情况下$ 人民币升
值应该是处在一个较好的条件下# '

申银万国证券研究所宏观分析师李慧勇预
计$ 今年人民币升值幅度将明显加大$ 幅度达到
%(+)*(

#

全国
!"#

同比上涨
$%&'

据国家统计局
))

日公布的最新统计$受低温
雨雪冰冻灾害和春节等多重因素影响$ 今年

!

月
份我国居民消费价格指数(

"#$

)同比上涨
%&'(

#

其中$城市上涨
%&,(

$农村上涨
-&!(

!食品价
格上涨

!.&.(

$非食品价格上涨
)&/(

!消费品价格

上涨
)*&-(

$ 服务项目价格上涨
!&*(

# 从月环比
看$居民消费价格总水平比

)

月份上涨
!&/(

#

公司里自带午餐的多了
"#$

是啥* 准确的解释并不重要# 重要的是$

随着
"#$

越来越高$ 无论是退休后每天买菜的老
大妈$还是写字楼里风光的小白领$都会发现+东
西越来越贵$钱越来越不%值钱'# 于是$

"#$

成了
一个流行词汇# 在它面前$精打细算的人多了$整
天去餐馆的人少了#

"#$

啥意思* 老太太都知道,

要是在两年前$有人问
"#$

是什么*你可能答
不上来# 但是今天$几乎随便找个人$都知道

"#$

意味着啥#

施阿姨快
/*

岁了$来自安徽农村$在南京当保
姆#昨天$记者在羊皮巷菜场门口遇到了她#对于啥
是

"#$

$她说+%我识字不多$也说不明白
"#$

究竟
是什么#但我天天买菜$就觉得这菜价&肉价一天一
个样$于是经常会跟雇主说起# '一说菜价涨$雇主
就爱说

"#$

# 于是$连施阿姨都知道了+%菜价一涨$

"#$

就不会低!

"#$

一高$就是物价高了# '

去年以来$大饭店&快餐店&小餐馆$甚至是早
点摊都在涨价#市民程先生告诉记者$以前全家人
经常到外面吃$%现在饭馆的菜都贵了不少# 以前
一家三口在家门口的小饭店里四五十块钱就能吃
得不错$现在没有

)**

块下不来, '

一般来说 $ 白领应该是花钱比较大方的一
群人# 可是现在有不少白领开始省吃俭用$掰着
指头花钱了# 最近$公司职员吴小姐每天上班手
上总是多提一个袋子 $里面装的是当天的午饭 #

%以前都是同事们一起到公司附近的小饭店吃 $

00

制# '可是$从去年下半年开始$吴小姐感觉
到在外面吃饭太贵了# 无奈之下$就决定每天带
饭到公司来#

几个月下来$吴小姐发现$公司自带午餐的多了
不少#她笑着说+%现在$每天公司里热饭的微波炉前
都排长队$我常常

))

点半就要过去抢位置# '

!"(

一涨!市民啥感受
国家统计局江苏调查总队昨天发布了江苏省

!

月份的
"#$

$ 受雪灾和春节双重因素的影响$

!

月份江苏物价大幅上涨#与去年同期相比$居民消
费价格指数(即

"#$

)达
)*'&'

$即消费价格总水平
同比上涨

'&'(

$再创新高# 与
)

月份相比$消费价
格总水平上涨

!&)(

#

肉价去年一直牵动着老百姓的神经 $ 进入
!**%

年$食品价格大幅上涨仍是拉升
"#$

的主要
动力# 数据显示$

!

月份$猪肉&鸡肉涨了
1*&-(

#

今年
!

月份
"#$

同比上涨
%&'(

$创出自
)--/

年以来的月度新高# 很多人会问+为什么这个数据
会变得这么高呢* 对此$专家进行了解释"""

食品涨价是主因
国家统计局总经济师姚景源在接受采访时表

示$拉动
"#$

上涨的主要动力仍然是食品涨价#

!

月份食品类价格同比上涨
!.&.(

$拉动当月
%*(

以
上的

"#$

涨幅#

在食品中$

!

月鲜菜价格涨幅最高$达到
1/(

#

大范围低温雨雪冰冻天气$ 给蔬菜生产造成了重
大损失和严重影响#

雪灾春节相叠加
今年

"#$

持续上涨$ 低温雨雪冰冻灾害和春
节因素相互叠加# 据国家统计局初步测算$

!

月份
的春节因素影响居民消费价格环比上涨

*&,.

个百
分点$低温雨雪冰冻气候影响

)&*.

个百分点$扣除
这两个因素$

!

月份环比上涨
)(

左右#

姚景源认为$当前价格涨幅偏高$低温雨雪冰
冻灾害带来的影响可谓不小# 这一灾害从今年

)

月
)*

日开始$对
)

月份价格的影响主要集中在后
半月#

!

月份则贯穿全月$影响更大#这也是为什么
)

月份
"#$

上涨
'&)(

$

!

月份达到
%&'(

的一个重
要原因#

今年
)"(

控制在
*%$'

左右
物价问题$举国关注# 国务院总理温家宝

,

日
上午在十一届全国人大一次会议所作的政府工作
报告$ 将

!**%

年物价涨幅控制目标设在
1&%(

左
右$ 这个指标创出最近

,

年来年度居民消费价格
总水平调控目标的新高# 据悉$

1&%(

的目标设置也
考虑到了居民&企业和社会各方面的承受能力#

具体使用啥政策 要综合平衡考虑
中国人民银行行长周小川

))

日表示$货币政
策要应对物价过快上涨$ 而具体使用何种政策工
具须综合平衡考虑# %货币政策有多种工具$也不
见得就一定要用哪一种$ 要综合平衡一下哪个更
好# '周小川是在列席十一届全国人大一次会议时
作上述表示的#

同样出席此次会议的央行副行长& 国家外汇
管理局局长胡晓炼也表示$ 政府工作报告里面包
括了多项稳定物价的措施$ 目前关键是使这些措
施得到落实#

对于
!

月份的
"#$

(居民消费物价指数)是否
会加大加息压力的问题$ 胡晓炼表示+%多种措施
都要权衡考虑$然后适时出台吧# '

而分析人士认为$

!

月份
"#$

数据明显超出
市场预期$使得负利率的形势进一步加剧$央行加
息的可能性大大增加$ 但在结构上存款利率增幅
可能大于贷款利率增幅#

+

月份食品价格将回落
来自中国外汇交易中心的最新数据显示$

.

月
))

日人民币对美元汇率中间价报
'&)*!-

$ 再度创
下汇改以来新高# 这也是进入

!**%

年以来$人民
币对美元汇率中间价第

!*

次创出新高#

中国人民银行授权中国外汇交易中心公布$

!**%

年
.

月
))

日
2)

美元对人民币
'&)*!-

元$

)

欧
元对人民币

)*&%-//

元$

)**

日元对人民币
/&--**

元$

)

港元对人民币
*&-))'1

元#

国家统计局局长谢伏瞻还没有走出人民大会
堂$就被早已守候多时的记者们%堵'了个结实#

刚刚公布的
!

月份
"#$

成为大家关注的焦
点$对此谢伏瞻显得很平静$他回应道+%应该说$

这主要还是由于雨雪冰冻灾害影响造成的$ 大家
从

"#$

数据上可以看到$这次涨幅比较高的$主要
是鲜菜&鲜果&水产品&肉类等# '围堵的记者们不
等他喘息$继续追问+那么您对下一步的

"#$

有什
么预期呢* 谢伏瞻一字一顿地说+%我们没有预期$

我们都是根据实际的结果来发布的# '

%下一步应该采取什么措施来平抑物价* '

记者们继续追问 $谢伏瞻表示 $在总理的政府工
作报告中已经提出来九条调控物价的措施 $至
于有人提出是否应该加息的问题 $ 他回答 +%所
有的宏观调控政策都应该根据经济形势的发展
变化进行适时 &适度的微调 # '对于未来物价水
平的走势$谢伏瞻表示+%

.

月份食品的价格有可
能比

!

月份有所回落 $ 但是物价上涨的压力还
是比较大 # 最近国际市场的粮食 &油料 &原油的
价格都在上涨 $ 西方国家的通胀问题也呈现加
速态势# 所以我想$国际市场的状况对我国物价
的压力在增大# ' 据!现代快报"

!夹心层"买房史#

&'()*+,- .

%楼市拐点已现 $居高不下的房价
有望降下来了, '一度喧嚣尘上的楼市
%拐点'论$曾经被天真的哈尔滨中低收
入的%夹心层'当作喜讯传送# 然而$最
新的哈尔滨商品房销售数据却越来越
让人感到理想与现实的差距#

进入
!

月$ 哈尔滨楼市再现回暖迹
象$ 与春节前曾连续

).

天零交易额的
%冷清' 相比$ 烦扰了整个年关的房价
%拐点'并没有光临冰城# 虽然在宏观调
控下$房价涨幅在降低 $但是房价上涨
趋势不改#

期待中的 "拐点#难
得一见

%为了等到所谓的楼市 -拐点 .$买
到便宜点的房子$ 我已等了三个月$可
直到现在 $ 房价根本没有降下来的迹
象# '面对居高不下的房价$哈尔滨一家
事业单位职工郭莉一脸的失望#

!**'

年
)!

月$郭莉在社会上一片
楼市%拐点'声中$拿着和丈夫所有的积
蓄

)*

万元钱$ 满怀期待地踏上了买房
之路# 她看好了距离单位较近的&位于
道里区通达街附近的一个小区$当时该
楼盘起价为每平方米建筑面积

,***

元#按现价$郭莉算了一笔账+现有存款
)*

万元 $ 夫妻两人工资加起来每月
1***

元$ 除去开销$ 每月能省下
)***

元$ 如果不贷款$ 按现价要再攒
.*

年
钱 $ 才能在这个小区买一套使用面积
/*

平方米的房子!如果贷款
.*

万分
!*

年还清$ 每月要还
!***

多元# 犹豫再
三$郭莉决定再等一等+%也许楼市真就
到了-拐点.$等房价降了之后再买 $岂
不是还能省些钱# '

然而$郭莉的预期落空了# 她看好
的房子价格仅维持了两周 $ 便一路攀
升+ 到

.

月初$ 每平方米又涨了
!**

元
钱# 眼望着重新涨起的房价$两手空空
的郭莉开始感到+拥有一套住房的梦想
正距离自己越来越远//

据记者了解$时下$在哈尔滨市像郭
莉一样$靠工薪生活的城市%夹心层'不

在少数# 据哈尔滨市房地住宅局有关人
士介绍$ 目前能在哈尔滨商品房市场买
得起房子的主要是社会中等偏上和高收
入人群$大约占到购房需求总人数的

!*(

#

根本买不起商品房的是那些社会低收入
人群$包括目前比例很小的可以享受廉租
房政策的人群# 而介于二者中间的就是买
不起商品房的%夹心层'$目前%夹心层'的
队伍正在随着房价上涨不断扩大#

屡被"冷落$的城市
%夹心层$

%商品房买不起 $申请经济适用住
房或廉租房又没资格$这被夹在中间的
滋味真不好受, '郭莉在经历了购房挫
折之后$发出了这样的叹息#

郭莉说她曾经想到过申请经济适用
房$但主管部门告诉她说$目前$哈尔滨
市享受到经济适用房现金补贴政策的市
民人数很有限$补贴只在

!**/

年
-

月
!%

日发放过一批# 到目前为止$当地享受到
经济适用房优惠政策的低收入家庭仅约
!***

多户#目前$当地的经济适用房供应
就连广大低收入家庭的需求都不能满
足$像郭莉这样的家庭$根本没资格申请
经济适用房#

记者随后在采访中也了解到$

!**,

年$哈尔滨市出台了0城市居民购买经济
适用住房的规定1# 0规定1中要求$购买
者必须符合 %年收入在

1

万元以下的无
房户或住房困难户& 企业退休的建国前
入伍的老军人等条件之一'$才可申购经
济适用房# 而哈尔滨市对租住廉租房的
硬性规定"""%家庭特困$人均居住面积
低于

'

平方米' 更将像郭莉一样的城市
%夹心层'拒之门外#

哈尔滨市房产主管部门一位工作人
员在接受记者采访时明确表示$ 哈尔滨
市目前的经济适用房和廉租房供应就连
广大低收入家庭的需求都不能满足$靠
工薪生活的城市%夹心层'根本没资格申
请经济适用房&廉租房#

调整结构 让 "夹心
层$买得起房

期待中的楼市 %拐点 '为何难得一
见* 如何让城市%夹心层'买得起住房*

对此$哈尔滨房地产界有关人士认为 $

可通过增加经济适用房 & 廉租房投放
量的方式 $ 降低房地产市场的整体价
格水平# 此外 $也可推出一批 %经济租
用房'$解决急于买房的城市 %夹心层 '

的燃眉之急#

哈尔滨市房产住宅局商品房处处长
汪海鹰认为$ 房价的调控其实是一个结
构性的调整$ 以前正是由于房地产市场
的品种太单一了$完全是商品房$确实使
中低收入的%夹心层'购买住房出现了困
难# 为此$政府通过加大经济适用房&廉
租房建设及棚户区改造$ 增加住房的市
场投放量$进而减慢商品房上升的幅度#

同时$也可通过探索发展限价商品房&经
济租用房$直接解决%高不成$低不就'的
城市%夹心层'的住房问题#

此外$汪海鹰建议$购买经济适用住
房的人群界定应该进一步扩大$条件应细
化# 比如国家公务人员&小本经营的个体
工商户等$应该以家庭年收入总数来确定
购买经济适用住房的人群$以减少%夹心
层'的数量$减轻政府的压力# 据新华社

/0123

取 款
!**/

年
1

月
!)

日晚上
)*

点# 广州
黄埔大道西平云路

)/.

号$ 广州市商业
银行的

034

机前$ 广东省高级人民法
院保安许霆把银行卡插进

034

机$他
的同事郭安山正在马路的对面等他#

卡里只有
)'*

多元$ 他打算取
)**

元# 可是$不小心多按了一个%

*

'$成了
)***

元#

034

很听话$吐出了
)***

元#

假如这个时候站在
034

前面的不
是许霆$ 或许还会有另外一个人会成为
许霆# 但现实把其他人都排除在假想之
外$许霆就成为今天的许霆了#

拿了
)***

元后$ 许霆再查了账户$

发现只扣了一块钱#于是$他继续试着输
入取款金额$

034

也不停吐出钞票# 这
样的操作他反复了

,,

次#

之后$他和郭安山回到宿舍$数钱$

窃喜$ 后又回到
034

前$ 拿了个塑料
袋$继续取款# 许霆取了

)')

笔$共
)'&,

万元!郭安山取了
)&%

万元#

对于月工资
%**

元左右的许霆来
说$

)'&,

万是他
)%

年的工资总和$

)%

年
通过
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浓缩成广州的一夜#

在取款之夜后的两天时间里$ 他和
同事郭安山忐忑不安地继续在高院值
班#

!**/

年
1

月
!1

日$两个人没有办理
任何辞职手续$逃离了广州#

逃 亡
许霆父亲许彩亮认为$ 许霆本来就

不应该来广州# 高考后$ 许霆考不上大
学$ 自费在一个大专学校读了一年的市
场营销专业#毕业后$在家附近的摩托车
销售店已经干了近半年 $ %每月能到
)***

多元$在临汾已经算不错了# '

不过$又是一个年轻人为爱走天涯的
故事#许霆正在读大学的女朋友小琴的毕
业实习是到广州天河区一家山西餐馆做

服务员$这也成为许霆来到广州的一个重
要理由#

!**/

年元旦$许霆来到广州#

起程容易归程难# 在许霆离开广州又
回到广州的一年多里$他也曾经离家很近#

!**/

年
1

月
!1

日$许霆从广州坐汽车
回到临汾$然后发现塞在被子里的

,

万元钱
不见了$不敢回家$找了一家酒店住下#在临
汾待了一个多月$他都没有跟家人联系#

倒是许霆主动跟银行联系过一次#他
曾打电话给这家银行的某经理说+%钱是
我取走的$但现在只剩下

)*

万余元$等我
凑齐了再退回去#'对方的答复是+已经报
案了$还了钱也要由公安机关来处理#

这似乎意味着不幸无法用幸运来修
复# 就算再有

)'&,

万元摆在他面前$都
无法修复不幸的废墟#

为了把不幸降到最低点$许霆开始新
一轮的合法赚钱行动# 他去了太原$与一
个朋友合开了一家网吧$投资

)*

万元!从
不买彩票的他还买了

,***

元的彩票# 又
一个不幸$网吧亏了本$彩票全打了水漂$

所以$许霆身上只剩下
!

万多元#

似乎有峰回路转的迹象# 飘荡一年

后$许霆被太原一家大企业录用$被派往
陕西宝鸡接受一个月的培训#

一个月培训结束#

!**'

年
,

月
!!

日$

许霆和同事们到宝鸡火车站乘车去往北
京#他的紧张神色引起车站民警的注意$接
下来身份证查询系统很快证实他的逃犯
身份$逃亡就此结束$他又回到了广州#

判 决
!**/

年
))

月
/

日$ 和许霆同时离
开广州的郭安山在老家湖北嘉鱼的派出
所自首$刚过完

!%

岁生日的他以盗窃罪
被判处有期徒刑

)

年#

一年后的同一天$许霆案一审开庭#

)

小时的小范围公开庭审$ 许霆一直低着
头$一动不动$没有看身后的父亲一眼#第
二天$郭安山获释# 比他在外面多游荡了
一年的许霆则在等候法院的判决#

!**'

年
))

月
!*

日$广州市中级人
民法院作出判决+许霆被判处无期徒刑#

故事如果到此为止$这个
!1

岁的小
伙子将面临终身与铁窗为伴的悲剧#

经过媒体的报道$%许霆案' 成了中
国司法史上的又一个经典案例# 是否属
于秘密窃取&案件适用民法还是刑法&银
行是否要担责等问题成为舆论与法律专
业人士激辩的焦点$不过$无论辩论的观
点如何$大部分人的共同看法是$许霆案
的判罚重了#

这一回$不是网民的一厢情愿$不是
学者的空头呼吁$不是媒体的各自鼓噪$

为许霆鸣不平的人$ 也许已分不清自己
和许霆的区别$ 他们假想自己在面对那
个

034

的时候也会做出同样的选择#

许霆已经不是一个人#

!**%

年
!

月
!!

日上午$许霆案重审#

争辩依然激烈$法庭没有当庭宣判#在判决
向左舆论向右的拔河比赛中$许霆的命运
线又被拉回到原点# 据!南方人物周刊"

许 霆
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